

## Happy worker game

S'il est vrai que les jeux sur ordinateur pratiqués trop fréquemment peuvent nuire à la santé parce qu'ils rendent notamment les gens trop sédentaires, ils peuvent aussi être utilisés pour favoriser un mode de vie et de travail sain. Ainsi, l'organisation néerlandaise de recherche TNO (Toegepast Natuurwetenschappelijk Onderzoek) a développé l'idée d'un jeu sur



ordinateur pour les managers. Ce «Happy Worker Game» leur permet d'apprendre comment maîtriser la pression du travail dans leur organisation, et aussi comment stimuler l'enthousiasme, la santé, le comportement proactif et la productivité de leurs collaborateurs.

www.tno.nl  
Source: TNO Magazine.

Guido Swillen ■

## EUREKA-CONCEPT

# Neutraliser les mauvaises odeurs

**Pour pouvoir fabriquer et commercialiser son système inédit d'aspiration des odeurs de toilettes, Luc Michel, inventeur de son état, a créé son entreprise, Eureka-Concept. Médaillé et médiatisé, il a pourtant dû se battre pour y arriver.** Jacqueline Remits

**A**u début des années 1990, alors qu'il travaille encore dans le secteur textile, Luc Michel passe ses temps libres à tenter de mettre au point un ventilateur capable d'aspirer les odeurs de toilettes. En 2002, des problèmes de santé l'obligent à quitter son travail, ce qui lui donne tout loisir pour poursuivre ses recherches. La même année, il dépose ses brevets au ministère des Affaires économiques. Sa médaille

dans le réservoir du WC. «Il permet d'évacuer l'air vicié se trouvant dans la cuvette via le rebord de celle-ci et la canalisation de trop-plein, précise Luc Michel. Ces mauvaises odeurs s'échappent dans le conduit de refoulement et d'évacuation des eaux usées. Une valve anti-retour empêche toute remontée d'odeurs. Le dispositif fonctionne, soit en continu, soit lorsqu'il est mis en marche dès que le battant de la lunette est levé. Il s'arrête dès qu'il est abaissé.»

Ce système comporte plusieurs avantages. «Il permet de maintenir la chaleur dans la pièce et d'éviter son aspiration par un système de ventilation, poursuit l'inventeur. Il est silencieux, invisible et peu coûteux. Les aérosols deviennent inutiles. Un entretien tous les deux ans suffit.» Le système est aussi garanti pour les fosses septiques et les stations d'épuration. Dans la foulée, Luc Michel décroche une médaille de bronze et une d'argent pour un détecteur d'odeurs d'égouts et, en 2006, une autre médaille d'or à Eureka pour un urinoir sans odeurs, tandis que la société est élue entreprise la plus innovante du Hainaut.

**LUC MICHEL, PATRON D'EUREKA-CONCEPT**  
L'inventeur a dû créer sa propre entreprise pour fabriquer son WC révolutionnaire.



d'or décrochée à Bruxelles-Eureka lui vaut de passer sur de nombreux plateaux télé. Pour autant, il ne trouve personne pour fabriquer son produit, qui répond pourtant aux normes européennes en matière de ventilation. En 2004, il décide alors d'assurer lui-même la fabrication et crée la sprl Eureka-Concept : c'est le début de la commercialisation du WC Air 9. Une centaine de toilettes sont équipées.

Le principe de son invention ? Un dispositif d'aspiration fixé

En 2007, 1.500 WC de ce type sont installés et, aujourd'hui, ce sont plus de 3000 exemplaires qui ont été posés en Belgique et dans le nord de la France. Un réseau de distribution est désormais mis en place en Flandre. L'inventeur travaille avec des vendeurs indépendants, un installateur à Paris et un distributeur à Limoges. Ce WC révolutionnaire conquiert essentiellement les particuliers qui représentent 80% de la clientèle, mais aussi des entreprises, restaurants et débits de boissons. Eureka-Concept emploie actuellement quatre personnes. Des cabines spéciales dotées de fumées sont en cours de réalisation pour des démonstrations dans des showrooms en sanitaires. ■

www.eureka-concept.be

[www.air9.be](http://www.air9.be)